

ビールの販売を通じ 東吉野村の発展へ



代表
石井 啓順さん

東吉野村の地ビールを作りたいと石井啓順(ひろゆき)さん(48)は、平成30(2018)年に地域おこし協力隊として移住。当初から村でビールを作りたいという思いがあり、村からも「協力隊として活動しながら、準備を進めればいい」と声を掛けてもらつていたと振り返る。

村では、定住する村人たちにゆずの苗木を配布し、栽培してもらったものを加工所で買い取る。それを加工品にして売るという流れがある。石井さんは村のゆずでビールを作りたいと話していたところ、その配布したゆずの調査などの活動をしながら、ビールの勉強をするといった日々を送った。

「協力隊として約1年が過ぎたころ、ビールの勉強をしきなごう、ビールの勉強をする」といった日々を送った。

「協力隊として約1年が過ぎた副原料を持ち込み、ビールを250本ほど作ってもらいました。その時は酒製造も販売の免許も持っていないままで、地元の酒店で限定的に販売してもらい、約1ヶ月ほどで完売になりました。その後は酒製造も販売の免許も持っていないままで、地元の酒店で限定的に販売してもらい、約1ヶ月ほどで完売になりました」と石井さんは話す。

続けて「一番最初にビールを作った時のこととは、今だに忘れられません。生き物だないうものができます。これまでに長い時間をかけて培われてきた人の技術や文明といいうものに変わっていいくといふすごいことを知ることができます。そして麦芽を作るのに何百年の歴史があったという目線を持つことで、田植や林業と第一産業

にあたる農林水産というの

は、人が野生の中で闘いながら育んだものなので、大事にしなければいけないと改めて思いました」とも。

石井さんは平成31(2019)年に合同会社深山東吉野醸造所を設立。翌年、令和2(2020)年8月に東吉野

村豆生に「グットウルフ麦酒」を開業した。会社名は、ビールを「グット」と飲むという言葉と、東吉野村が最後の捕獲地とされるホンオオカミにちなみ「グットウルフ」とした。東吉野村の特産品である吉野杉を使った「良狼(ろうろう)」をはじめ、ゆず、ほうじ茶、大和茶を使った定番の4種と、アスカルビー、サツマイモといった他の地域とコラボした限定醸造のビールを販売している。

「良狼」という名前は、店名の「グットウルフ」を筆で書いてもらいたいと、権原市書いてもらいたいと、権原市の若林梅香さんに依頼した時に偶然できたもの。「若林さんにはグットウルフ麦酒を書いてくださいと頼んだところ『これははどうだ』と『良狼』と書いて『グットウルフ麦酒』と読ませればいいといふ声もあったんですが、社

名はそのまま、店の代表的なビールとして「良狼」を使いました。ビールのラベルにも今井さんが吉野川をイメージしたと書いてくださいた文字をそのまま採用しています」と話す。

ビールの製造工程としてグットウルフ麦酒では、まず麦芽を粉碎し鍋に入れ60度から70度の温度でデン粉を100度になる手前から3段階に分けてホップを入れて糖に変える「糖化」を行い麦汁を作製。その後「煮沸」し、20度ほどに温度を下げ、そこ

に酵母を入れ発酵させると、そこから麦汁をタンクに移送する「熱交換」を行い、20度ほどに温度を下げ、そこ

に酵母を入れ発酵させると、手順を行っている」と話す。

「3年間の協力隊の活動の

中で、一緒にチャレンジショッ

プなどをした村の染色家さ

んども、村をPRしたいとい

う思いから、一緒にクラウドファンディングをしていました

きょう19日まで)。他人任せ

て約1カ月ほどで完成になります。大手さんでは他にも機械を使ったり、色々と工程が増やしたりしています。うちは全て手作業で行っています。同じ味にするため狙うので同じ味にするため狙った糖度にするのが重要なことです。同じ麦芽でも変化があります。同じ麦芽でも変化があったりしますし、若干色味が変化することもあります。でも変化がクラフトの面白さかなと思っていま

るのです。その変化も良い意味で楽しんでもらえたうなことと石井さんは笑みを浮かべる。

ビールの材料には、村産の杉やゆず、大和茶の他にも、他の地域とのコラボして明日香村のイチゴや、和歌山県で造ビールを販売。石井さんは笑みを浮かべる。

井さんは笑みを浮かべる。ビールの販売を通じて村の発展へつなげていきたいと意気込む。

全国大会クラフトビールコンクールでガス圧を調整する

注ぎ口を取り付けた冷蔵庫、側面のレギュレーターでガス圧を調整する

て約1カ月ほどで完成になります。大手さんでは他にも機械を使ったり、色々と工程が増やしたりしています。うちは全て手作業で行っています。同じ味にするため狙うので同じ味にするため狙った糖度にするのが重要なことです。同じ麦芽でも変化があります。同じ麦芽でも変化があったりしますし、若干色味が変化することもあります。でも変化がクラフトの面白さかなと思っていま

るのです。その変化も良い意味で楽しんでもらえたうなことと石井さんは笑みを浮かべる。

ビールの材料には、村産の杉やゆず、大和茶の他にも、他の地域とのコラボして明日香村のイチゴや、和歌山県で造ビールを販売。石井さんは笑みを浮かべる。

井さんは笑みを浮かべる。ビールの販売を通じて村の発展へつなげていきたいと意気込む。

全国大会クラフトビールコンクールでガス圧を調整する

注ぎ口を取り付けた冷蔵庫、側面のレギュレーターでガス圧を調整する